



N-D de la Merci N-D de l'Assomption

éditorial

Sommaire

Page 1 : Homélie du pape Léon XIV

Page 2 : Les Filles de la Charité

Page 3 : Retour Frat et Jubilé

Page 4 : Agenda et infos diverses

Extraits de l'homélie du pape Léon XIV lors de la messe d'inauguration de son pontificat

... C'est avec un cœur plein de gratitude que je vous salue tous au début du ministère qui m'a été confié.

... Le Collège des cardinaux s'est réuni pour le Conclave ; issus d'histoires et de parcours différents, nous avons remis entre les mains de Dieu le désir d'élire le nouveau successeur de Pierre, l'Évêque de Rome, un pasteur capable de garder le riche héritage de la foi chrétienne et, en même temps, de jeter son regard au loin pour répondre aux questions, aux inquiétudes et aux défis d'aujourd'hui.

Accompagnés par votre prière, nous avons senti l'action de l'Esprit Saint qui a su accorder les différents instruments de musique en faisant vibrer les cordes de nos cœurs en une mélodie unique.

J'ai été choisi sans aucun mérite et, avec crainte et tremblements, je viens à vous comme un frère qui veut se faire le serviteur de votre foi et de votre joie, en marchant avec vous sur le chemin de l'amour de Dieu, qui veut que nous soyons tous unis en une seule famille.

... Comme l'affirme saint Augustin : « L'Église est constituée de tous ceux qui sont en accord avec leurs frères et qui aiment leur prochain » (Discours 359, 9).

Cela frères et sœurs, je voudrais que ce soit notre premier grand désir : une Église unie, signe d'unité et de communion, qui devienne ferment pour un monde réconcilié.

À notre époque, nous voyons encore trop de discorde, trop de blessures causées par la haine, la violence, les préjugés, la peur de l'autre, par un paradigme économique qui exploite les ressources de la Terre et marginalise les plus pauvres. Et nous voulons être, au cœur de cette pâte, un petit levain d'unité, de communion, de fraternité. Nous voulons dire au monde, avec humilité et joie : regardez le Christ !

Approchez-vous de Lui ! Accueillez sa Parole qui illumine et console ! Écoutez sa proposition d'amour pour devenir son unique famille : dans l'unique Christ, nous sommes un. Et c'est la route à parcourir ensemble, entre nous, mais aussi avec les Églises chrétiennes sœurs, avec ceux qui suivent d'autres chemins religieux, avec ceux qui cultivent l'inquiétude de la recherche de Dieu, avec toutes les femmes et tous les hommes de bonne volonté, pour construire un monde nouveau où règne la paix !

Tel est l'esprit missionnaire qui doit nous animer, sans nous enfermer dans notre petit groupe ni nous sentir supérieurs au monde ; nous sommes appelés à offrir à tous l'amour de Dieu, afin que se réalise cette unité qui n'efface pas les différences, mais valorise l'histoire personnelle de chacun et la culture sociale et religieuse de chaque peuple.

Frères et sœurs, c'est l'heure de l'amour ! La charité de Dieu qui fait de nous des frères est au cœur de l'Évangile et, avec mon prédécesseur Léon XIII, aujourd'hui, nous pouvons nous demander si on ne verrait pas « l'apaisement se faire à bref délai, si ces enseignements pouvaient prévaloir dans les sociétés ? » (Lett enc. Rerum Novarum, n. 21)

Avec la lumière et la force du Saint Esprit, construisons une Église fondée sur l'amour de Dieu et signe d'unité, une Église missionnaire, qui ouvre les bras au monde, annonce la Parole, se laisse interpeller par l'histoire et devient un levain d'unité pour l'humanité.

Ensemble, comme un seul peuple, comme des frères tous, marchons vers Dieu et aimons-nous les uns les autres.

Rome - place Saint Pierre, le 18 mai 2025

Les Filles de la Charité à Fresnes 1745-2025

Après 280 années de présence dans notre ville, les sœurs de saint Vincent de Paul, souvent dénommées par les paroissiens « Sœurs de l'Escale », vont quitter leur Maison du 20 rue Maurice Ténine.

Une longue histoire qui débute en 1745, au temps du roi Louis XV, lorsque les deux premières sœurs s'installent à Fresnes, alors petit bourg rural de 400 habitants, afin d'assurer l'instruction des filles et les soins aux malades.

Vers 1875, un bâtiment de belle qualité - orphelinat, pensionnat, école - est édifié à l'emplacement de l'actuelle Résidence de la Ferme, au 29 de la rue Ténine, susceptible d'accueillir une centaine de pensionnaires. Durant un siècle, l'œuvre éducative des sœurs s'adaptera aux besoins et aux défis du temps : accueil de fillettes victimes des fléaux de la grande ville voisine, maison de vacances « au bon air » pour enfants des quartiers insalubres, enseignement du catéchisme aux filles et aux garçons, enseignement primaire des filles jusqu'au milieu des années 60. Les activités éducatives sont variées, telles les colonies de vacances dans les « maisons » de province, à une époque où l'obsession des normes ne vient pas encore briser les initiatives !

Très intégrées dans la vie locale, les sœurs, adeptes des « circuits courts », vendent directement les produits excédentaires de leur récolte de fruits et de légumes.

Les soins médicaux sont très appréciés, à domicile ou au dispensaire de la rue Ténine qui fonctionnera de 1927 à 2003.

L'ensemble des bâtiments du 29, encore en bon état, sera rasé en 1971, sous la pression immobilière, pour faire place à la Résidence de la Ferme.

Pourtant, la mission des sœurs a perduré jusqu'à nos jours dans la belle demeure du 20 rue Ténine, offerte en donation, en 1910, par Maître Renaudin, notaire à Sceaux. Cette Villa Ste-Marguerite recevra jusqu'à 70 malades et convalescentes, souvent de jeunes ouvrières touchées par la tuberculose, sans oublier les nombreux blessés de la première guerre mondiale. C'est ici qu'est fondée, en 1989, l'Escale Louise de Marillac, association destinée à accueillir, le temps d'une visite, les familles de détenus.

Au gré des conflits et des vicissitudes politiques, malgré l'anticléricalisme ardent des débuts de la République, la présence et l'intense activité des sœurs ont marqué le 20e siècle. Très visibles dans l'espace public grâce à leur célèbre cornette (abolie en 1964), elles ont exercé une sorte de « délégation de service public » à une époque où l'enseignement et l'encadrement des loisirs éducatifs n'avaient pas atteint leur intensité actuelle et où la médecine n'en était pas encore à ce degré de haute technicité. Le recours au service des sœurs et à leurs compétences reconnues dans les domaines de l'enseignement, de la médecine et du service social était donc naturel et consensuel. A mesure que les organismes officiels ont pris en charge les services d'entraide et d'assistance, la commune y a associé les sœurs.

Monsieur Vincent (1581-1660), le fondateur, avait conçu ce programme pour ses Filles : Elles auront « pour monastère les maisons des malades, pour chapelle l'église paroissiale, pour cloître les rues de la ville...pour profession la confiance éternelle en la sainte Providence ». Les sœurs étaient donc, par vocation, destinées à soulager toutes les détresses, sans distinction. Mission accomplie !

Mais la chute des vocations, l'âge avancé des sœurs dans des bâtiments sous-occupés et d'entretien coûteux, imposent, à grands regrets, cette fermeture de la Maison de Fresnes.

Nous n'oublierons pas leur accueil chaleureux, en toutes circonstances, le prêt, par temps froid, de leur jolie chapelle ornée de vitraux, les rencontres de partage d'Évangile... et bien d'autres moments de partage.

Nous ne manquerons pas de prier pour elles, là où la Providence les a affectées pour un nouveau parcours. Notre visite sera la bienvenue pour un cordial échange avec nos sœurs et pour admirer les vitraux du maître Raphaël Lardeur (1890-1967)



Christian Coullaud

Frat des jeunes à Lourdes

Chers paroissiens, chères paroissiennes.

Lors des vacances de Pâques, les jeunes de l'aumônerie de la Cabane dont je fais partie et ceux de l'Oliveraie, sont partis au Frat. Nous étions 58 jeunes. Durant 4 jours, nous avons rencontré et partagé avec d'autres jeunes, écouté des témoignages, prié et reçu le sacrement des malades et de réconciliation pour ceux qui le souhaitaient. J'ai à cœur de partager avec vous deux moments forts que j'ai vécus pendant ce pèlerinage : la procession mariale et la soirée d'adoration.

Vivre ce chapelet en procession à 13500, accompagné des Flambeaux, a rendu ce moment intense en émotions.

C'était vraiment magnifique de voir toutes ces bougies s'élever vers le ciel à chaque Ave Maria.

Monseigneur Blanchet était présent à nos côtés pendant ce temps fort. La soirée d'adoration a eu lieu le lendemain.

Plus tôt dans la journée, j'avais eu la chance de vivre le sacrement de réconciliation. L'arrivée de l'ostensoir contenant le saint sacrement a été accompagnée d'un très beau morceau joué par une violoncelliste. Durant ce moment de cœur à cœur avec Dieu, j'ai pris pleinement conscience de sa place dans ma vie et cela m'a profondément marqué.

Ces merveilleux moments de communion et de prière ont été rendus possibles par votre générosité. Sachez que nous avons prié pour vous et que vos intentions de prière ont été déposées à la grotte. De la part de toute l'aumônerie je tiens à vous remercier.



Jules Mercier, jeune du Val-de-Bièvre

Jubiléo : Rassemblement diocésain au stade Duvauchelle à Créteil, de 9h à 17h



Pour ceux qui souhaitent partir en groupe avec la paroisse, voici quelques informations :

Le rendez-vous est prévu à 7h à l'église N-D de la Merci.
(voyage en bus : TVM + bus 393 - Durée trajet 1h30)

Programme de la journée :

9h00 : lancement et messe

11h30 : début des animations dans les villages

11h45 : Table ronde 1 « Osons rêver l'avenir »

13h30 : Table ronde 2 « Est-il nécessaire de croire en Dieu pour espérer »

15h30 Temps de louange chanté avec le groupe Glorious

16h45 Temps d'envoi

Possibilité de restauration sur place le midi ou bien vous pouvez apporter votre pique-nique mais dans un petit sac. Les grands sacs à dos et les boissons ne sont pas permis. Contrôle de sécurité à l'entrée du stade.

Note importante : Pour des raisons d'organisation, le diocèse de Créteil demande aux participants de s'inscrire à l'avance : <https://my.weezevent.com/jubileo> (c'est simple et c'est gratuit).

Enfin, le Diocèse a besoin de bénévoles pour cette journée.

Lien pour s'inscrire : <https://forms.office.com/e/SEX9HZBW3Q>

Départ du père Jacques Dieudonné

Rappel : Vous pouvez d'ores et déjà noter dans vos agendas les dates des 5 et 6 juillet pour les messes d'action de grâce à Rungis et à Fresnes, pour tout ce que nous avons vécu et partagé ensemble durant ces six dernières années.

Mercredi 28 mai

20h : prière du Chapelet à l'Escale

Jeudi 29 mai – Ascension

10h30 : messe à N-D de la Merci

11h : messe à Rungis

Dimanche 1^{er} juin

10h30 : messe en famille à N-D de la Merci

Mardi 3 juin

20h : temps d'Adoration à Rungis

Mercredi 4 juin

20h : prière du Chapelet à l'Escale

Samedi 7 juin

18h : messe de la Pentecôte à Rungis

Dimanche 8 juin

10h30 : messe de la Pentecôte à Fresnes

Lundi 9 juin- Jubilé

Rassemblement diocésain à Créteil

Mardi 10 juin

19h30 : mardi de guérison à N-D de la Merci

Samedi 14 juin

14h30 : éveil à la Foi pour les 4/7 ans à Fresnes

Dimanche 15 juin

10h30 : messe à Fresnes avec les Professions de Foi des jeunes de Fresnes et de Rungis

Mercredi 18 juin

20h : prière du Chapelet à l'Escale

Jeudi 19 juin

15h : partage d'Évangile à l'Escale

15h : messe à l'Ehpad de Rungis

Samedi 21 juin

18h : messe à Rungis avec baptêmes et 1^{ères} communions

Dimanche 22 juin

10h30 messe à Fresnes avec baptêmes et 1^{ères} communions

Mercredi 25 juin

17h30 : rassemblement des enfants du KT primaire à Fresnes

Quêtes spéciales

Les 7 et 8 juin pour les prêtres âgés

Les 28 et 29 juin pour le Denier de Saint-Pierre

Retraite

Le 14 juin à Rungis pour les enfants qui se préparent à la Première Communion

Infos pratiques

Messes dominicales

Samedi : 18h à Rungis.

Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

En semaine :

Mardi et jeudi : 9h à Saint-Éloi ;

Vendredi : 9h à N-D de La Merci

Mercredi : 12h15 à Rungis

N-D de la Merci 01 46 66 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45

paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci Fresnes :

mardi et vendredi 16h30-18h30

mercredi et samedi 9h30-11h30

N-D de l'Assomption Rungis :

mardi 17h-20h – mercredi 18h-19h

jeudi 17h-19h - samedi 10h-12h

Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

Nos joies et nos peines

Entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême à Fresnes :

Telyaëlle **Serber** le 1/06 ;

Marius **Cézar** le 15/06 ;

Victoria et Livia **Delpuerto Barcelo**,

Kawinthip **Chaleun** le 22/06 ;

Elisabeth **De Faria** le 29/06.

À Rungis :

Rose **Egalon Douvry** le 21/06 ;

Kelya **Meyebe Biloa**

et Gaston **Salivas** le 28/06.

Sont partis vers la maison du Père :

Madeleine **Bap** et Maria **Del Pilar Guilleux**.